

令和元年 第 1 1 回

江戸川区教育委員会定例会会議録

日 時：令和元年 6 月 1 1 日（火）午後 1 時

場 所：教育委員会室

教育長	千葉	孝
教育長職務代理者	古巻	勲
委員	上野	操
委員	蓮沼	千秋
委員	石井	正治

事務局	教育推進課長事務取扱		
	教育委員会事務局参事	柴田	靖弘
	学務課長	田島	勉
	指導室長兼教育研究所長	近津	勉
	学校施設担当課長	石塚	修
	統括指導主事	傳田	学

書記	教育委員会事務局		
	教育推進課庶務係長	岡田	隆史
	同 主査	志村	一彦

千葉教育長	<p>開会時刻 午後1時</p> <p>ただいまから、令和元年第11回教育委員会定例会を開催します。 本日は、1名の方から傍聴のお申し出がありますが、許可してよろしいでしょうか。</p> <p style="text-align: center;">〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕</p>
教 育 長	<p>それでは、傍聴人の方の入室を許可します。</p> <p style="text-align: center;">〔傍聴人入室〕</p>
教 育 長	<p>日程第1、署名委員を決定します。上野委員と石井委員にお願いします。 続いて、日程第2、教育関係事務報告にまいります。 初めに、教育委員会後援名義使用承認について、報告をお願いします。3件ありますが、続けて説明をお願いします。</p>
柴田教育推進 課長事務取扱 教育委員会事 務局参事	<p>教育委員会後援名義使用承認につきまして、教育推進課から3件のご報告を申し上げます。</p> <p>まず1点目でございます。東京金魚ワンダーランド2019、申請者はすみだ水族館支配人、後援名義4回目の申請でございます。同時に江戸川区の後援名義の申請もされております。</p> <p>事業目的・概要でございます。日本最大級の金魚展示ゾーン「江戸リウム」において企画展を開催することで、東京の文化である金魚の魅力を、夏の水族館ならではの体験を通じて、楽しみながら学んでもらうというものです。</p> <p>実施日時でございますが、令和元年7月12日金曜日から同じく令和元年10月31日木曜日まで、すみだ水族館において、一般区民を対象に行うものです。経費の徴収とございますが、これは入場料ということになります。</p> <p>2点目でございます。出前授業「能楽ことはじめ」、申請者は緑翔会の方でございます。後援回数は3回目となります。</p> <p>事業目的・概要でございますが、江戸川区での能楽普及とともに、次世代を担う子どもたちに日本文化に触れる機会を提供する。ユネスコ無形文化遺産にも認定されている能楽を通じて、子どもたちの豊かな人間性を育むことを目的とするものです。</p> <p>実施日時でございますが、令和元年6月25日から令和元年9月28日土</p>

	<p>曜日までということでございます。</p> <p>今回の申請につきましては、この期間の中で、現在4校の学校が日程を入れているところでございます。それぞれ、その4校の小学校にて行われます。対象児童でございますが、第6学年、そして学校関係者及び保護者ということで、経費の徴収等は無料でございます。</p> <p>3点目でございます。第7回「江戸川区の歴史を学ぼう」やさしい考古学講座及び講演会、申請者は江戸川区歴史民俗史話会代表でございます。7回目の後援名義の申請であります。</p> <p>事業目的であります。郷土江戸川区の歴史を学ぶ機会を提供する。郷土史を研究する歴史愛好家の区民を養成する。3点目として区内から出土した土器に触れて学ぶ遺跡の学習と、後世の区民に残す江戸川区の遺跡の保存活動及び運動を行うというものでございます。</p> <p>実施日時でございますが、令和元年8月4日、9月7日、9月29日の3日間の開催で、グリーンパレス403外で行います。</p> <p>対象は一般区民、経費の徴収でございますが、講演会の参加費として1,000円、講座資料代として500円、見学会の参加費として500円かかってございます。</p> <p>それぞれの申請につきまして、実施概要案でございますとか、それから申請書という形で資料をつけさせていただいております。</p> <p>説明は、以上でございます。</p>
教 育 長	<p>ありがとうございます。</p> <p>ただいまの件につきまして、何かご質問、ご意見はございますでしょうか。</p>
石 井 委 員	<p>「江戸川区の歴史を学ぼう」についてお伺いしたんですが、実施要項でお伺いしたいんですけども、講演会で「江戸川区の歴史を学ぼう」、「弥生町遺跡と大森貝塚」というようなことがございまして、その後、見学会は弥生町遺跡ということになっておりますけれども、江戸川区の歴史を学ぼうという観点をさらに広げてというような、そういう捉え方でよろしいでしょうか。といいますのは、弥生町、江戸川区に弥生町なんてあったのかなと思って、これは、何だ、文京区の弥生じゃないかということで、あと、大森貝塚は大森ですよ。そんなことから、この辺はいかがでしょうか。</p>
教育推進課長	<p>こちらの会の方々は、江戸川区の歴史を学ぼうということで活動されている方々でございますが、今回、実施要項にございましており、講師の方とし</p>

	<p>て、1回目の方が江戸川区文化財保護審議会の委員の方で、特に上小岩遺跡の発掘にも携わった方でございます。この会の、これは歴史史話会の顧問と申しますか、講師役も務めていらっしゃる方でございます。ここで、まず上小岩遺跡のほうやられまして、2回目の鷹野先生というのは、実は江戸川区の文化財保護審議会の委員の会長を務めていただいているお方でございます。こちらは広くほかの地域についても今回は学ぶという趣旨でございます。3回目については、江戸川区の文化財の関係識者ではないんですけれども、東京大学の埋蔵文化財調査室の方ということで、講師にお招きして、この場所も見学させていただくというようなことを今回企画されたというふうに聞いております。江戸川の上小岩遺跡、その歴史をもとに23区内のそういう地域のものを見て歩こうというのが、今回の趣旨というふうにお聞きしております。</p>
石井委員	<p>ありがとうございます。</p>
蓮沼委員	<p>私も熊野先生とお会いして、お話ししたことあるんですけど、とても地域愛に満ちた方で、子どもたちにもいい刺激を与えてくださるのではないかと申すので、いい機会にさせていただきたいなというふうに思います。</p> <p>以上です。</p>
教育長	<p>よろしいでしょうか。</p> <p style="text-align: center;">〔「なし」と呼ぶ者あり〕</p>
教育長	<p>他になければ、ただいまの報告事項を了承いたします。</p> <p>続いて、いじめ電話相談についての報告をお願いします。</p>
近津教育研究所長	<p>それでは、私からいじめ電話相談、令和元年度5月分につきまして、ご報告申し上げます。資料をごらんください。</p> <p>5月のいじめ電話相談にかかってきた件数は2件でございます。</p> <p>学齢別・男女別件数で申し上げますと、小学校3年生男子が1件、中学校2年生男子が1件でございます。</p> <p>こちらの案件は、相談者のほうから被相談者に対しまして、教育委員会への情報提供についてご提案申し上げたところ、了承いただいて、いずれの案件につきましても、こちら、指導室のほうにも連絡があって、情報を確認し</p>

	<p>ている内容でございます。</p> <p>小学校3年生の男子につきましては、学級全体が落ちつかないという状況の中で、特定の児童から叩かれる等の行為があるということでの相談でございました。こちらについては、指導主事が学校、当該の学校を訪問し、状況を見守るとともに、現在人的な支援を行って、学級の落ち着きを回復しているところでございます。</p> <p>それから、中学校2年の男子の案件でございますが、こちらにつきましても当該児童が「汚い」等の言葉によるいじめを受けているという相談でございました。保護者からの相談に対して、学校が十分対応し切れなかったという経緯があり、学校不信にもなっている状態でございます。こちらにつきましても、指導主事が学校等の間に入り調整を図りまして、今現在、担任が本人や保護者とよく話をして、現在のところそういった言葉によるいじめ等につきましては落ちついておりまして、その中での安定した生活を送っているところでございます。</p> <p>いずれの案件につきましても、今後とも状況を注視しながら学校との連絡を密に図りまして、再発防止等、心がけてまいりたいというふうに思っております。</p> <p>私からは、以上でございます。</p>
教 育 長	<p>ありがとうございます。</p> <p>ただいまの件につきまして、何かご意見、ご質問はありますでしょうか。</p>
石 井 委 員	<p>小学校3年生の男子生徒の件についてお伺いしたいんですけども、まずこの学校は、小学校3年生はほかのクラスもあるのでしょうかということと、ほかのクラスの様子はいかがでしょうか。</p>
指 導 室 長	<p>ほかのクラスもでございます。実は、この学校は、この学年だけではなくて、ほかの学年におきましても、若干落ち着きのない状況があるということでございまして、この状況については、年度当初より学校長のほうから指導室のほうにも状況等についての報告がございました。したがって、年度当初より学級経営補助員等の配置等をして対応を図っているところでございます。引き続きまして、こちらの学校については、定期的に指導主事による巡回等を行って、まずは学校全体の落ち着きの回復というところを図って支援をしてまいりたいというふうに思います。</p>

石井委員	ありがとうございます。よろしくお願いいたします。
教育長	よろしいでしょうか。 〔「なし」と呼ぶ者あり〕
教育長	他になければ、ただいまの報告事項を了承いたします。 以上をもちまして、令和元年度第11回教育委員会定例会を終了します。 閉会時刻 午後1時12分